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— Когда начнется капи-
тальный ремонт гостини-
цы «Украина»?
— В январе 2007 года. Завер-
шится он, мы надеемся, в чет-
вертом квартале 2011 года.
Здание является памятником
архитектуры, поэтому согла-
сование документации на все
необходимые работы может
занять и больше времени.
— Что именно нуждается в
ремонте?
— Гостиница построена в 1955
году. С тех пор здесь делали
только косметический ре-
монт. Капитальный нам пред-
стоит впервые. К счастью, пе-
рекрытия в «Украине» железо-
бетонные и их менять не при-
дется. А вот трубы и все инже-
нерные коммуникации требу-
ют замены. Системы вентиля-
ции, кондиционирования (в
номерах кондиционеров до
сих пор нет), уровень комфор-
та требует модернизации: он
до сих пор соответствует уров-
ню 1955 года. Вообще-то капи-
тальный ремонт необходимо
проводить каждые 20 лет. Так
что «Украине» давно пора.

Износ инженерных комму-
никаций, по нашим исследо-
ваниям, составляет 70–80%.
К примеру, электросети не
выдерживают нагрузки. Мощ-
ности сейчас не те, что были
50 лет назад.
— «Мосэнерго» выделит
вам дополнительные
мощности?
— В гостинице есть собствен-
ные подстанции, поэтому уве-
личивать мощность электро-
сетей мы можем без участия
городских служб.

— Мобильные телефоны в
здании работать практи-
чески отказываются.
— Нет систем, поддерживаю-
щих их работу, а толщина
стен в здании доходит до по-
лутора метров. Вероятно, пос-
ле реконструкции будут уста-
новлены трансляторы сото-
вой связи.
— Проект реконструкции
уже готов?
— Пока нет. Сейчас в здании
работает комиссия, оценива-
ющая его состояние. Мы приг-
ласили экспертов, которые
работают вместе с инженер-
ными службами гостиницы.
После того как они дадут свою
оценку, можно будет готовить
окончательный проект ре-
конструкции.
— Тем не менее какие тре-
бования к проекту уже
сформулированы?
— Внешне гостиница «Украи-
на» сохранит свой привыч-
ный вид — иначе быть просто
не может, ведь здание, его ин-
терьеры являются памятни-
ком, охраняемым государ-
ством. Модернизация коснет-
ся прежде всего технического
оснащения здания, повысит-
ся уровень комфорта отеля.

Нам точно понадобится до-
полнительная парковка. Сей-
час она есть только перед вхо-
дом. Для машин будет разме-
чена вся площадь вокруг зда-
ния. Дополнительные поме-
щения для паркинга возво-
диться не будут.

На первом и втором этажах
будут увеличены ресторан-
ные и торговые зоны. Бизнес-
центры на втором-третьем

этажах займут больше площа-
ди, чем сейчас. Номера всех
этажей здания будут техни-
чески переоснащены. При
этом их исторический облик

сохранится: все картины,
люстры, паркет «елочкой» —
все, что представляет худо-
жественную ценность, оста-
нется на своих местах. На де-

вятом этаже мы планируем
разместить фитнес-центр с
бассейном, SPA-салон и дет-
ский спортивный клуб. Уве-
личится инфраструктура гос-

тиницы: появятся новые ба-
ры и кафе, собственная хим-
чистка, прачечная.
— Что будет на смотровых
площадках?
— Планируется открыть для
посещения все смотровые
площадки гостиницы. Сейчас
выйти можно только на пло-
щадку 29-го этажа — и то толь-
ко летом в безветренные дни.

После реконструкции в
свободном доступе в теплое
время года для посетителей
гостиницы будут уже три
смотровые площадки — на 
12-м, 29-м и 31-м этажах. Пло-
щадки оснастят современны-
ми защитными ограждения-
ми из стекла. Летом там будут
работать кафе.

— Известна стоимость
реконструкции?
— Пока нет оценки экспер-
тной комиссии, говорить о
точной сумме реконструкции
рано. Пока ведутся перегово-
ры с частными инвесторами.
— Вы будете приглашать
для работы российских
или иностранных архитек-
торов?
— Возможно, и тех и других.
Присматриваемся. Специ-
фика работ такова, что тут
понадобятся не просто «звез-
ды» от архитектуры, но мас-
тера, за которыми стоят це-
лые проектные и строитель-
ные бюро.
К примеру, Фрэнк Вильямс,
строивший небоскребы на

Манхэттене, сотрудничает
сейчас с «Моспроектом-2»,
Норман Фостер работает с
другим московским проек-
тным институтом в области
высотного строительства.
Привлечением западных ар-
хитекторов сейчас никого
уже не удивить. В то же время
в России достаточно соб-
ственных талантливых спе-
циалистов, получающих на-
грады на международных
архитектурных конкурсах.
Поэтому вероятность того,
что в итоге мы привлечем
к работе соотечественника,
очень велика.
— К гостинице примыка-
ют два крыла жилого дома.
Что будет с жильцами
квартир во время рекон-
струкции?
— В жилой части здания 254
квартиры, в которых живут
преимущественно потомки
людей, которые получали
квартиры за особые заслуги
перед страной. Осложняется
все тем, что у гостиницы и
жилых квартир общие комму-
никации. Мы планируем про-
водить ремонтные работы
крайне корректно, но, естес-
твенно, готовы к недоволь-
ству жильцов.
— Давайте напрямую —
на время ремонта придет-
ся отключать жильцам во-
ду и электричество?
— Кратковременно — придет-
ся. Но мы будем делать все
возможное, чтобы свести их
неудобства до минимума.
— Почему бы квартиры
просто не расселить?
— Часть из них приватизи-
рована.
— Будет ли открыта гости-
ница для туристов?
— Нет. Она будет закрыта на
все время реконструкции.
— На что же будет похожа
«Украина» после рекон-
струкции? Возможно наз-
вать какой-нибудь отель,
который является для вас
образцом?
— «Украина» уникальна са-
ма по себе. Я думаю, не стоит
ее ни с чем сравнивать. Пос-
ле реконструкции «Украина»
должна быть похожа сама
на себя. Иначе она переста-
нет быть самой собой — од-
ной из первых сталинских
высоток, формирующих
облик столицы.

перестройка

В январе 2007 года начнется первый
за более чем 50-летнюю историю сущест-
вования капитальный ремонт гостиницы
«Украина». Корреспондент «”Ъ“-Дома»
Ольга Соломатина стала первым журна-
листом, которому удалось выяснить под-
робности готовящейся реконструкции.
О судьбе одной из самых знаменитых мос-
ковских гостиниц ей рассказала замести-
тель руководителя по развитию «Украины»
Марина Евсеева.

«Украина» должна стать сама собой

Территория вокруг «Украины» должна стать огромной автомобильной парковкой

Гостиничные номера до сих пор соответствуют стандартам советского гостеприимства 50-х годов 

После реконструкции основные признаки «советского стиля» 

должны остаться нетронутыми
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